



Pregunta sobre el anuncio del cierre definitivo de ENDESA As

Pontes

Competencia	Competencias de la Cámara
Subcompetencia	Control e información
Tipo Expediente	184-Pregunta al Gobierno con respuesta escrita.

Fdo.: Néstor REGO CANDAMIL

Diputado



A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Al amparo de lo establecido en el artículo 185 y siguientes del Reglamento del Congreso de los Diputados, el diputado del **BLOQUE NACIONALISTA GALEGO (BNG)**, Néstor Rego Candamil, adscrito al **GRUPO PLURAL**, formula las siguientes **preguntas dirigidas al Gobierno para su respuesta escrita**.

ENDESA acaba de hacer público que considera inviable utilizar como combustible en la central térmica de As Pontes la mezcla de biocombustibles y carbón que ha estado probando. Esto supone que descarta prolongar la vida de la instalación y se confirma el cierre de la planta anunciado ya en 2019. Esta decisión afecta ya a más de 2.000 personas pues de la planta dependen muchos otros puestos directamente vinculados como son los transportistas de carbón, el personal de empresas auxiliares, las y los trabajadores del puerto de Ferrol, y todo el tejido empresarial de la comarca que dependen de la actividad de la central y de su cadena de proveedores.

Si la empresa se avino a estudiar la combustión de biodiesel como alternativa fue gracias a las movilizaciones sociales y a ciertos compromisos alcanzados en distintos ámbitos de negociación, pero ahora descarta por completo esa posibilidad. Pero tal y como los propios representantes de los trabajadores han declarado, esta decisión no sorprende, y solo viene a confirmar lo que ya sospechaban. Y es que la actitud de ENDESA viene evidenciando un total desinterés por el mantenimiento de la planta y la salvaguarda de los empleos. Así, lleva meses trasladando a su personal propio fuera de Galiza, y porque las pruebas realizadas se han limitado a comprobar la respuesta de mezclar un 50% de carbón y un 50% de biocombustible descartando analizar otras posibilidades que podrían ser viables y sustentables, sin que se conozca si se han contrastado esos resultados.

Por todo ello, es más urgente que nunca ofrecer un Plan de Transición Justa real y efectivo para As Pontes, dotando a la comarca de un proyecto industrial





alternativo. El Gobierno Central no puede consentir que Endesa cierre sin dar una alternativa y debe garantizar una transición energética que permita mantener la actividad industrial y los puestos de trabajo.

Esta decisión unilateral de la empresa evidencia el escaso interés e influencia que tanto el Gobierno central como gallego han tenido en este proceso, cuando desde las administraciones se apostaba por la viabilidad de los biocombustibles y la posibilidad de mantener abierta la planta. Además hace más de seis meses que no se ha convocado reunión de la Mesa de Futuro para As Pontes, en la que participan la Xunta de Galiza, Endesa, el Concello de As Pontes, los portavoces de los colectivos afectados, los transportistas y los sindicatos, en representación de los trabajadores auxiliares de la central térmica gallega. Mesa con la que la empresa no ha contado antes de hacer públicas sus conclusiones y su intención de cierre definitivo.

La compañía parece tener clara su hoja de ruta y los distintos Gobiernos hacen de comparsa, de hecho, en su comunicación anuncia también que cuenta ya con autorización para la instalación de 1.400 MW en la red eléctrica lo que implica que debe tener también las autorizaciones para instalar esos parques y también para el acceso a los nudos de conexión. Es totalmente inaceptable que se le permita la instalación de estas plantas sin que se le exija antes que el cierre de la térmica se acompañe de un plan que mantenga la actividad industrial y el nivel de empleo en la comarca, es decir, una verdadera transición justa. No sólo no se le está exigiendo que dé alternativas al cierre, sino que se le permite seguir enriqueciéndose, aprovechando recursos naturales, soportando los costes ambientales sin beneficio social alguno.

Debe recordarse además, que hace tan solo unos días otra empresa de esta misma comarca, SIEMENS-GAMESA anunció su el traslado de su planta de As Somozas a Portugal, donde sus costes de producción son menores, lo que sumado al ya anunciado cierre de ENDESA, que ahora vuelve a confirmarse, supone la total desindustrialización de ese territorio, pero desde el Gobierno sigue sin darse soluciones concretas que lo eviten.



En conclusión, es necesario que de forma urgente el Gobierno del Estado intervenga para ofrecer una solución de futuro para As Pontes y toda la comarca de Ferrol, y que se comprometa con lograr una verdadera transición energética justa. Además debe convocar la Mesa de As Pontes, foro en el que deben consensuarse las decisiones con el resto de Administraciones Públicas implicadas, con las y los trabajadores y los agentes sociales.

Por los motivos expuestos, el BNG formula las siguientes preguntas al Gobierno:

1. ¿Se compromete el Gobierno a dar una solución energética alternativa de forma urgente que impida el cierre de la planta sin garantizar el futuro económico e industrial de toda la comarca de Ferrol y el mantenimiento de los puestos de trabajo?
2. ¿Se convocará de forma inmediata la Mesa de As Pontes para analizar el informe hecho público por la empresa y consensuar las medidas a poner en marcha para garantizar la actividad industrial, el mantenimiento de los puestos de trabajo y una verdadera transición justa para la comarca de Ferrol?
3. ¿Se han contrastado y analizado los datos de los estudios realizados por la empresa o se ha supervisado de algún modo la realización de los mismos?
4. ¿Barajan otras formas energéticas que permitan la pervivencia de la vida útil de la planta?

Madrid, a 20 de enero de 2021

Néstor Rego Candamil



Diputado del BNG en el Congreso